



シートテハ (タテハチョウ科)

学名 Polygonia C-album hamigera Butler

翅の縁が深く切れこんでいて、擦れた蝶を思わせる中型のタテハチョウです。北海道から九州まで分布しています。寒冷な所を好む種類のため、本州中部から北の山地にかけて普通生息していますが、これより南では生息する場所が点々と狭い範囲に限られ、数も少なくなります。

シートテハの和名は、後翅の裏面にCの字紋があることから名付けられています。また、学名でもC-album(白いC)と同じような表現がされています。

年に2回、夏と秋に発生しますが、秋に発生する個体は数も多く、かなりの平地まで下りてきます。繁殖しているかどうか不明な秋葉山での観察は、8月の下旬頃、秋型が出てくる時期が出会うには絶好のチャンスでしょう。(佐藤良幸 本町4)



リ-随想  
わたしの「にいっ」  
小柴昭英さん (新町1・56歳)



小柴さん

昭和十六年四月、私は新津第一国民学校に入学し、「九九」と「教育勅語」を暗記させられた。山谷の県道では牛がのんびりと荷車を引き、田んぼではメダカや小鮒に交じって、時々とげのあるイトヨが網にかかり、歓声をあげた。父が鉄道員だったので、昭和十九年四月岩船郡へ転校。昭和二十三年七月、再び新津第一中学校に編入。小学校のとき三等級だったのが、十四学級もあってビツクリ。初め

て野球を覚え、荒れた赤土のグラウンドを整地したり、キャッチボールを楽しんだ。修学旅行は会津、朝早い郡山行きに通勤客と一緒に乗り込み翁島駅へ。猪苗代湖畔から会津街道へ抜け、東山温泉までもうもうと舞いあがる砂煙の中を歩いた。翌日は線香の煙で一杯だった飯盛山と、当時はまだ石垣ばかりの鶴ヶ城へ。お濠の橋の上での記念写真と東山の木彫りの壁掛けは今も持っている。

家は山谷の福王寺の裏だったが、附近の田んぼはあちこち掘り返され、そして出来た用水池には鮒もイトヨも見当たらず、ライ魚とたくさんのザリガニと蛙ばかり。昭和二十

十四年十月、僅か一年余りで新発田へ転校した。以来十五年が過ぎ、昭和三十九年十一月、田家に引越してきたときは妻と娘の三人家族。子どもは碩大な子と思っていた大橋、油の浮いた能代川、駅前から本町、新町に続くがん木、それに一之町裏のドク板も妙に古く狭苦しかった。しかし、湿った雪がボサボサと降る冬の夜の駅前マーケット街では、赤らようちんがぼんやりと揺れ、時折聞かえるかすかな手拍子と唄声、そして夜汽車の汽笛には「鉄道のまち」らしいある種のさびさと郷愁がただよっていたよ。あれから二十七年、娘も東

石油の里情報

石油の世界館では、中国陶磁展を開催しています。世界中の陶器の原点といわれる中国陶磁を、ぜひご覧ください。

□開催期間  
..... 7月21日(日)まで

□開館時間  
午前9時30分~午後4時30分  
※7月5日(金)の午後は、点検整備のため、クリマシアターの上映を休みます。ご注意ください。

新津市の人口

男	31,460 (- 2)	5月31日現在 (内は前月比)			
女	33,872 (+ 5)				
計	65,332 (+ 3)				
世帯数	17,974 (+29)				
5月中の動き					
出生	40	死亡	43	転入	138
転出	132	結婚	28	離婚	2

京へ嫁いだ。パイパスも通り、下水道も着々と完備され、道路も広くなってきた。区画された土地には次々と新しい家々が建ち並び、「花とみどりのまち」として確実に歩みはじめている。私はこの「花とみどりのまち」には、はつらつとした若者たちが大勢で闊歩する姿が「番良く似合うと思うのだが...」。

このパトロンを日宝町の栗原博さんにリレーします。

夜間・休日当番医

- 夜間当番医と休日当番医が、次のように変わります。
- 夜間当番医
  - 7月26日(金) : 医療センター病院 ↓ 五十嵐医院(山出)
  - 7月28日(日) : 五十嵐医院 ↓ 医療センター病院(古田)
  - 7月12月までの間 : 山田(内)医院 ↓ 加藤医院(本町3) 休日当番医
  - 7月12月までの間 : 山田(内)医院、加藤医院 ↓ 加藤医院(本町3)

\* 税務署の窓口が 変わります

七月十日から、税務署の窓口が変わります。所得税や個人にかかると消費税は個人課税部門、法人税や法人にかかると消費税は法人課税部門で担当することになります。ご注意ください。

くわしいことは、新津税務署(☎22-2151)へ。

お買物、ご用命は市内で

皆様 カス・ショールーム

シワーが勢い  
ガス給湯器

壁掛け式

据置式

〒24-2171 新津市 新津駅前